

PREOCUPANTES NOTICIAS EN SALUD

SEÑOR DIRECTOR:

La semana pasada se dieron a conocer las listas de espera de la salud estatal correspondientes al primer trimestre de 2025. Pese a que se llegó a una cifra récord de 2,68 millones de personas esperando por atención, lamentablemente la noticia no generó mayor debate.

El gobierno celebró la reducción de los tiempos de espera comparado con 2021. Sin embargo, estos siguen siendo mayores al periodo previo a la pandemia. Tomando la mediana de días de espera y comparado con el primer semestre de 2019, el tiempo de espera para las intervenciones quirúrgicas no GES subió un 11,6% y, para las consultas nuevas de especialidad, un 1,9%. En el caso de las prestaciones GES, el promedio de días de espera pasó de 75 a 142 días, un alza de 89%. Asimismo, en los tres casos, la tendencia muestra un alza respecto a las cifras que se habían logrado a mediados de 2023, el punto más bajo post-pandemia.

El año pasado, Fonasa licitó una serie de intervenciones quirúrgicas para ser atendidas oportunamente en el sector privado, ¿se están derivando pacientes que no han sido atendidos en los hospitales del Estado?

Pablo Eguiguren F.
Libertad y Desarrollo